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　近年、これまでの想定を上回る豪雨災害が頻発しています。特に、平成30年の西日本豪雨以降、「観測史上最大値を更新」
という言葉をよく耳にするようになりました。ある災害対策の権威は、「これからはこのような気象状況がニュースタンダードとな
ると考えるべきだ。」と発言していました。年に幾度となく豪雨災害のニュースが流れる度、心を痛めてきましたが、私はどこか
当時者意識に欠けていたように思います。
　しかし、昨年9月8日、日立市でも台風13号に伴う豪雨が発生しました。線状降水帯の影響により観測史上最大の雨量を観
測し、市内全域に被害をもたらしました。当法人の職員も、土砂崩れにより自宅が被災したり、自家用車が水没する被害が相
次ぎました。また、地域包括支援センターが関わった高齢者の自宅が被災し、ショートステイを利用した事例もありました。
　では、今後も繰り返し起こるであろう災害に対し、我々は何が出来るでしょうか。今回の被災を受けて日立市が策定した「日
立市災害復旧基本計画」の中で「市民懇話会」が設置され、委員を委嘱された当法人の職員が出席し、地域の高齢者の避難
の実態などについて意見を述べたほか、当法人の施設は以前より福祉避難所の指定を受けていますが、更に貢献できる取組
はないかと考えてみました。
　先日、小規模多機能型居宅介護事業所銀砂台「本宮町クラブ」において行われた運営推進会議の中で、地域代表者の委
員から、「高齢者は足が不自由な方が多く、避難所まで徒歩で辿り着けない方もいる。そのような方を、一時的にでもクラブで
受け入れてくれることは出来ませんか。」とご意見を頂きました。このような地域の皆様の貴重な御意見に対し、真摯に耳を傾
け、実現に向けて協議を重ねていかなければなりません。さらに、私達は、業務上行政との繋がりがあるため、共助と公助の間
を取り持つ役割も担えるのではないかと考えます。窮地に陥った時こそ、地域の皆様が気軽に相談でき、共に考えられる施設
にしなければならないと思います。その為には、コロナ禍で停滞していた地域との交流を再開し、日常的な接点を広げる必要が
あります。「利用者の安心」及び「地域の安心」の一翼を担うべく、何が出来るかを模索し続けることが使命であろうと思います。

特別養護老人ホーム銀砂台　施設長補佐　河合　佳乃
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銀砂台　本園銀砂台　本園 介護老人福祉施設／短期入所生活介護

員員新新 入入 職職 介介紹紹

　銀砂台「本園」は開所から27年を迎えましたが、
長年の施設運営の中で、入所者様のお身体の状態
も変化し、現在の入所者様にとっては使いにくくなっ
ている設備等がみられるようになりました。そこで、
銀砂台「本園」では、入所者様のニーズに合わせた
施設の改修工事に取り組んでいます。
　その一環として、今年度は１階、2階の男性トイレ
の改修工事を行いました。利用頻度が少なくなった

立式便器を撤去し、利用ニーズの多い座式便器を新
たに設置するというものです。
　同工事により、食事後のトイレ介助等を円滑に行
うことができるようになり、男性入所者からは「トイレ
の待ち時間が少なくなって良かった」との声が聞か
れました。
　これからも、安心・安全な施設運営を行うため、必
要な改修工事を計画的に実施していきます。

第2回 銀砂台MVP表彰

　厨房でお仕事をさせて
いただいてます。大変な
お仕事ですので、勉強し
て、早く覚えて良い食事を
提供できるように頑張りま
すので、よろしくお願いい
たします。

調理員
鈴木　順子

　昨年９月より厨房
のメンバーとさせて
いただきました。一
生懸命頑張りますの
で、よろしくお願いし
ます！

調理員
小檜山  順一

　今年４月に入社いたしました。稲葉さくらと
申します。学校生活の中では介護福祉士につ
いて学べるチャンスが少なく、社会に出ること
にとても緊張していました。今では仕事に少し
慣れてきて、「面白い！」「楽しい！」と思えてい
ます。尊敬している先輩職員さんのようにな
れるよう、たくさん勉強して頑張りたいです！

介護職員
稲葉  さくら

　私の名前は、ラムダニ・イフサンで
す。ダニ君と呼ばれています。介護の仕
事を選んだ理由は、将来の生活に役立
つからです。仕事は疲れますが少しで
す。それより毎日の仕事が楽しいので、
これからもっと頑張ります。

介護職員
ラムダニ  イフサン

　私の名前は、マウリズカ・ホイルニサ
です。マウラさんと呼ばれています。趣
味は、写真を撮ることです。仕事は少し
大変ですが、楽しい利用者様がたくさ
んいますし、職員の方から日本の事を
たくさん学んで頑張りたいです。

介護職員
マウリズカ  ホイルニサ

　私の名前は、ルルク・アンジャル・サ
リです。ルルさんと呼ばれています。イ
ンドネシア出身です。趣味はバドミント
ンです。今の私を元気づけてくれるの
は利用者様の笑顔と職員が優しくして
くれることです。毎日、仕事頑張ります。

介護職員
ルルク アンジャル サリ

　石井幸裕と申しま
す。10月に入職しま
した。施設の営繕を
担当します。よろしく
お願いします。

施設営繕員
石井　幸裕

　母の介護を通して
素敵な介護士の方た
ちとの出会いがあり、
自分も介護の仕事に
就きたいと思い、令和
5年10月に入職しま

した。介護の仕事は初めてですが、先輩職員
方の面倒見よく、辛抱強い御指導の下、毎日
楽しく利用者様と向き合えています。利用者
様に笑顔で安心して過ごしていただけるよう
に頑張ります。よろしくお願いいたします。

介護職員
和田　順子

銀砂台「本園」改修工事について

　昨年度から実施している銀
砂台MVPの表彰式を、2023年
9月15日に行いました。以下の

３名は、日常の業務だけではなく、新型コロナ感染症対応においても、特に大きな
功績があったと認められた職員です。今後とも、各施設のサービス向上に、MVP
受賞職員をはじめ職員一同励んでまいります。

・銀砂台「本園」大和田　正輝
・銀砂台「本園」小林　こずえ
・銀砂台「助川サテライト」袖山あつ子

MVP
受賞者

事務所前に
記念のプレート
を設置しました！
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利用者様満足度向上への取組
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居宅介護支援事業所 銀砂台

地域包括支援センター　銀砂台

T E L： 0 2 9 4－ 3 3－ 6 3 6 3

T E L： 0 2 9 4－ 3 3－ 6 5 0 0

新 人 職 員 紹 介
令和６年９月１日付で新たなケアマネジャー１名が入職しましたので、 ご紹介させていただきます。

澤畠　光一
さわはた こういち

　令和６年９月に入職しました澤畠
です。 ８月までグループホームに勤
めていました。 居宅介護支援事業所
は初めてとなります。
　1 日でも早く仕事に慣れ、 地域の
方のお役に立てればと思っています。
今までの経験を活かしながら、 日々、
努力していきます。
今後とも、 よろしくお願いいたします。

令 和 ６ 年 ３ 月 か ら 、 本 園 増 築 部
の 新 た な 事 務 所 で の 業 務 を
開 始 し ま し た ！

新センター長就任!! 包括ニュース

（主任ケアマネジャー）

　この度、 地域包括支援センターのセンター長を拝命しました。 伊藤奈央

也と申します。

　主任ケアマネジャーとして、 地域の方々との関りを大切にしてきた経験を

活かし、 皆さまが笑顔で過ごせるよう、 より一層地域包括支援センターを

盛り上げていきたいと考えています。

　地域包括支援センターと聞くと少し堅苦しく感じる方もいらっしゃるかもし

れませんが、私たちは地域の皆さまの 「頼れる相談相手」 でありたいと思っ

ています。 介護の事、 地域での生活のこと、 どんな些細な事でもお気軽に

相談ください。

　茨城県では毎年 9月を認知症を知る月間として啓発活
動をしています。 私たちは 9 月 4 日高萩清松高校の福祉
を学んでいる高校生に、 認知症について一緒に考える授
業を行いました。 皆が真剣に
授業へ取り組む姿がみられ、
大人が考え付かないような
フレッシュな認知症啓発のア
イディアをたくさん出してく
れました。 ご協力ありがとう
ございました！

伊藤　奈央也
い  とう な    お    や

高萩清松高校で認知症の講義
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介介新新 人人 紹紹

銀砂台「助川サテライト」 地域密着型特別養護老人ホーム

　導入前は、内線やＰＨＳを活用していましたが、繋がらない場合は、
直接連絡を取りに他のフロアへ行かなければならず、 また、 わざわ
ざ行ったのにその職員が不在、 あるいは手が離せない状況等で結
局目的が果たせないまま戻ることになる、 といったことがありました。
インカム導入により、 そうした 「無駄な移動」 が無くなり、 「無駄な
移動」 が無くなったことで職員のストレスも軽減されたと思います。
　さらに、 いつでもほぼ確実に他の介護職員や看護師と連絡を取ることができ、 必要であればヘルプを求めること
ができるという安心感も大きいといった効果も得られ、 入居者満足度、 職員満足度にも良い影響を与えていくと
考えられます。

法人独自の日本語教室の開催
《今回は、 講師の時崎 幹男先生からコメントをいただきました》
　ある職員さんから、 施設で働いている外国人に日本語を教えてほしいと
お誘いいただいてから、 8 か月が経ちました。
　最初は、 ぎこちなく緊張をしていた様子の生徒さんに、 私が一方的に話
をしていましたが、 回を重ねていくうちに、 だんだんと生徒さんから質問が
でてくるようになりました。
　探求心が出てきた！と思いました。学びたい意欲が感じられた瞬間でした。
　また、 ある生徒さんから質問に対し、 私が答えようとしたら、 他の生徒さ
んが私の代わりに答えて教えるようになったのです。 一方的に教えるから、 みんなが教えるに変わった瞬間でした！　
これはうれしかった。 最初のぎこちなく緊張していた表情が、 笑顔に変わっていった瞬間でもありました。
　今では、 日本語教室というより、 3 か国サロンになっています。 （笑）
　授業の時間は 2 時間、 そのうち休憩は 15 分。 今ではこの休憩時間も大きく変わった。 最初は話をする様子さえ見
られなかったが、 今ではモバイルを使用して、 積極的に母国の様子や家族の話をお互いにしたり、 勉強したいからＮ2
の試験問題を教えてほしいと質問をしたり、 入居者の喜んでくれたエピソードを教えてくれたり、 今抱えている不安や
将来についての悩みをみんなで話をするようになりました。
盛り上がりすぎて休憩時間が長引いてるくらいです。 （笑）
　まだまだ始まったばかりですが、 私も教えられているという気持ちになります。 日本語教室を通して、 日本語だけで
はなく、 日本の文化や習慣を伝え、 彼等、 彼女等の居心地の良い場所を作っていければと思います。

サテライトに入職した新人職員を紹介します。どうぞよろしくお願いします。

　コロナ渦が続いてなかなか母国に帰れなかったため、今回約一カ月間の長期休暇をいただき
フィリピンの家族と充実した日々を送れました。また、普段は電話でしか話せなかったため、直接
会って話したことによって家族の大切さを改めて感じました。心身ともにリフレッシュでき、また
日々の仕事を頑張ろうと思いました。お休みをいただきありがとうございました。
（サテライト職員　荒木 ミドリ）。

一時帰国のための長期休暇取得

　令和5年11月に入職しました。銀
砂台で働いてからたくさんの日本
語を学び上達しました。
　もっと日本語を学び役に立ちた
いです。これからも一生懸命頑張
ります。
　よろしくお願いします。

介護職員
グルン サルミラ

 令和6年5月に入職しました。日本
語学校も仕事も楽しいです。初め
ての介護の仕事で分からないこと
も多いですがこれからもっと多くの
事を学んでいきたいと思っていま
す。介護の仕事に全力を尽くし期
待に沿えるよう頑張っていきます。

介護職員
ビジュ タパ マガール

 令和6年6月に入職いたしました。
初めて介護という仕事に就きまし
た。
　ご利用者様と笑顔で安心して過
ごせるよう努めていきます。皆さん
のご指導の下、頑張っていきます。
　よろしくお願いします。

介護職員
綿引　奈保

　令和6年3月に入社しました。　
廣瀬です。
　未経験で、技術も知識もまだま
だ足りないですが、これからもたく
さん学び、たくさん経験し、少しで
もご利用者様のためになれるよう
頑張ります。

介護職員
廣瀬　健二
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銀砂台「鹿島町クラブ」 小規模多機能型居宅介護事業所

銀砂台「本宮町クラブ」 小規模多機能型居宅介護事業所

介介新新 人人 紹紹

介介新新 人人 紹紹

　鹿島町クラブでは日当たりの良い敷地を活かして、プランタファームを
作り、色々な野菜や花を育てております。晴れ空の中で外に出て、気分転
換を図りながら、水やりや雑草の除去を行いながら、野菜を育てておりま
す。野菜は適宜、収穫を行い、食事の1品の小鉢にしたり、美味しく召し上がっております。

❖ プランタファーム

❖ 鹿島町クラブ×高萩清松高校 （認知症月間における取組み）

❖ 本宮町クラブの新管理者就任の御挨拶

　9月25日、高萩清松高校の福祉・生活科学系列から3年生7名の学生が、福祉実習のため来
所しました。男子3名、女子4名のグループで、おやつ作りやハロウィンの創作飾り作りなどを利用
者様と一緒に行いました。耳の遠い利用者様にも耳元でゆっくりと話しかけ、一生懸命会話をしよ
うとする姿も見られとても好感が持てました。声の大きさ・言葉使い・話の聞き方など、高齢者が
不快にならないような気遣いも十分感じ取れました。
　利用者様からも「若いのに感心だね」とお褒めの言葉が聞かれました。学生たちに感想を聞く
と、「喜んでいる姿が見られて良かった。貴重な経験が出来ました」と明るく答えてくれました。   
この体験を基に福祉の分野で大いに活躍してくれることを期待します。

　この度、本宮町クラブの管理者に就任いたしました、冨田裕人と申します。
　本宮町クラブにはオープン時より介護職として勤めてまいりました。今年、ケアマネジャーの資
格も取得しまだまだ至らぬ点あるかと思いますが今後もご利用者様、ご家族様の想いに沿った
サービスを提供できるよう努めていきたいと思います。どうぞよろしくお願い致します。

❖ 外出レクリエーションの実施について
　本宮町クラブでは定期的に外出レクレーションを行っています。新型コロナも5類に移行しましたが、感染対策をしっか
りと行い、市内の公園やドラ
イ ブ、外 食 を 行 っ て お り ま
す。また、市外への長距離外
出 も 行 っ て お り 市 外 に 行 く
機会の少ない利用者様たち
もいつもと違った風景等を
楽しんで頂いています。

❖ 防犯訓練を行いました
　令和5年12月に第2回防犯訓練を行い
ました。今回の訓練では日立市役所交通
防犯課の職員を招き指導をしていただき
ました。不審者役の方が侵入し、最初は利
用 者、職 員 と も 驚 い て し ま い ま し た が、不
審 者 へ の 声 掛 け 役、避 難 誘 導 役 に 分 か
れ、利用者の安全確保に努めました。最後には防犯についてのお話
をしていただき、最後まで緊張感ある訓練が行えました。

　以 前 は 障 害 者 施
設で働いていました。
　こ の 度、初 め て 鹿
島町クラブで高齢者
介 護 の お 仕 事 を 始
めました。毎日、新し
いことを教えていた
だいております。
　どうぞ宜しくお願
いします。

介護職員
佐々木　美和

　私は、ネパールから日本に来ま
した。今は日本語学校に通いなが
ら本宮町クラブで勤務をしていま
す。この美しい日立市という場所で
働く機会や利用者さんのお世話を
することができ幸せを感じていま
す。将来はもっと勉強し、資格を取
りたいと思っています。よろしくお願
い致します。グルン  プザ

　み な さ ん こ ん に ち
は。私 の 名 前 は マ ラ・
カヌマヤです。
　私はネパール人で、
22才 で す。今、日 本 語
を勉強しています。
　私の趣味は寝る時
に音楽を聴くこと、あと
ダンスが好きです。
　好きな食べ物はラー
メンとたまごです。

　日本語は難しいですが、一生懸命頑張ります。
　どうぞよろしくお願いします。

介護職員
マラ カヌマヤ

　私の名前はネウパネ・サティヤ
です。ネパール人です。
　私は現在、日立さくら日本語学
校で日本語を勉強している学生
です。
　私にはたくさん趣味がありま
す。ダンスと（物語、詩、絵などを）
書くことが特に好きです。
　私は現在、日本語の勉強と並行
して介護の仕事をしています。
　日本で数年過ごした後、ネパー
ルに戻り、日本で学んだスキルを活
かしたいと思っています。 私はご年

配の方々のお世話をすることが大好きです。
Thank you

介護職員
ネウパネ サティア

ファミリーレストランにて かわプラザ（常陸大宮市）十王パノラマ公園でお花見海までドライブ♪
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令和５年度決算報告書（令和６年３月３１日現在）
資金収支決算書 単位：千円

勘定科目

570,273

0

100,877

事業活動支出

施設整備等支出

その他の活動支出

当期資金収支差額

501,937

70,529

30,262

68,422

貸　方（収入） 借　方（支出）

事業活動収入

施設整備等収入

その他の活動収入

決算額 勘定科目 決算額

合　計 671,150 合　計 671,150

貸借対照表 単位：千円

事業活動収支決算書 単位：千円

勘定科目

564,785

5,488

0

サービス活動費用

サービス活動外費用

特別費用

当期事業活動増減差額

518,297

2,451

78,983

－29,458

貸　方（収入） 借　方（支出）

サービス活動収益

サービス活動外収益

特別収益

決算額 勘定科目 決算額

合　計 570,273 合　計 570,273

勘定科目

421,111

853,581

流動負債

固定負債

負債の部　合計

94,203

36,655

130,858

基本金

国庫補助金等特別積立金

その他積立金

次期繰越活動収支差額

純資産の部　合計

39,920

216,098

57,224

830,592

1,143,834

貸　方（収入） 借　方（支出）

純資産の部

流動資産

固定資産

決算額 勘定科目 決算額

1,274,692 1,274,692

ご奉仕・ご寄附ありがとうございました

●団体
　医療法人真寿会　西成田医院様 医療法人英徳会　塩原歯科医院様　
　カットハウスフレンド様 退職公務員連盟様
　髪房仔馬様 オリエント・理容美容室 
●個人
　大塚　　尚 様　　　勝又　政則 様　　　蓼沼　智代子 様 

祝 資格試験合格！

　近年、「多様性」という言葉が頻発されている。人間の「自由」を束縛してはならないということなのだろう。同性婚、
不登校、プライバシー問題などでよくいわれている。
　社会福祉でも、福祉政策の理解普及に支障になっていることがいろいろある。最も難物なのが自由意志による「拒否」
である。客観的に見れば、受け入れるべきなのが明白なのに、それをしない。挙句は、ご家族が強制的に受け入れさせ
ることになる。
　「多様性」は、本来積極的な意味を持つものであるべきである。いうなら、自分から自由な活動を試みることであって、
あくまでも後ろ向きのものであってはならない。
　「多様性」や「自由」という言葉が、噴出する社会問題を助長させることがあって良いのだろうか。「放縦な多様性」
は大きな社会的損失でしかない。　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　 （М）

多 様 性 と い う こ と

　私は、 介護福祉士を今年取得しました。
　介護現場で働きながら受験勉強をすることで、 知識と技
術が結びつき、 より深く介護について学ぶことができました。
　今後は、 勉強で得た知識や資格を活かし、 入社当初よ
り目標としている御利用者様や職員の皆様から信頼される
支援者を目指し、 改めて努力して参ります。

　この度、 介護支援専門員の資格を取得しました。
　試験には毎年挑戦してきましたが、 あきらめず勉強を続
け昨年合格することが出来ました。
　これからも勉強を続け、 利用者様やご家族様が安心し
て住み慣れた地域で生活が送れるような支援を行えるよう
これからも頑張っていきたいと思います。

介護支援専門員試験合格　冨田　裕人介護福祉士合格 大和田　正輝


